

特集 ぐんまの寺社の魅力を発見・発信!

群馬には歴史的に貴重な寺社がありますが、身近であるためにその価値や魅力は十分に知られていません。そこで県では、県内にある近世を中心とした寺社建築や、寺社にまつわる民俗芸能などの調査を行い、成果を生涯学習や郷土学習に生かすことで、寺社のこれまで知られていなかった魅力を理解してもらい、県民の誇りを醸成します。さらにその素晴らしさを群馬の新しい魅力として県内外に発信することで誘客にもつなげていきます。皆さんも県内の寺社を巡って、地域の歴史を伝える文化財の新たな一面を発見・発信してみませんか？

発見 その1

～ 江戸時代の絢爛豪華な装飾建築の移り変わりは

江戸時代前期



貫前神社拝殿 (富岡市)

江戸時代前期の特徴

- ・軒下を中心に装飾
- ・群馬は日光東照宮 (栃木県日光市) が近いので、いち早く神社の装飾が進んだと考えられる
- ・同時期に建てられた神社本殿 世良田東照宮 (太田市)

色がたくさんで
きれいだね!



江戸時代中期



妙義神社本殿 (富岡市)

江戸時代中期の特徴

- ・軒下だけでなく、壁にも装飾
- ・彫刻による装飾が増えてきた
- ・同時期に建てられた神社本殿 八幡八幡宮 (高崎市)、冠稲荷神社 (太田市)

壁にもぎやかにな
ったね!



神社だけじゃない! 群馬は寺院も面白い

- ・日向見薬師堂 (中之条町)
慶長3年(1598)に建てられた県内最古の寺院建築。真田信幸の武運が長く続くことを願って建てられた
- ・曹源寺栄螺堂 (太田市)
中に秩父・坂東・西国の札所の観音様を模した100体の観音様が安置されており、一度に各所のお参りができる珍しい寺院建築。全国で6棟しか現存しない栄螺堂建築のうちのひとつで、寛政10年(1798)に建てられた



発見 その2

実は海外からの観光客も多い! ぐんまの寺社仏閣巡りが熱い

近年、御朱印集めやパワースポット巡りなどを目的に、群馬の寺社を訪れる観光客が増えています。

水沢寺 (渋川市)

- ・年間100万人が来訪
- ・外国人観光客も多数



榛名神社 (高崎市)

- ・年間52万人が来訪
- ・Instagramに「#榛名神社」の投稿が4万件以上



拝殿・幣殿・本社

インタビュー

榛名神社を訪れた人に
聞いてみました



ママ友同士で伊香保温泉近くのパワースポットを探して来ました。杉の巨木や岩などパワーを感じる場所が多くて面白いです。(長野県在住の女性4人組)

草津温泉の帰りに立ち寄りしました。神社の装飾が細かくてすごいと思います。(静岡県在住の20代男女)



長楽寺 (太田市)



近隣に世良田東照宮などの文化財が集中しており、観光客多数